
 

 

日南町社会保障推進協議会では特別養護老人ホーム・石霞苑の民営化に関して町に

次のような申し入れを行いました。先日、文書で回答を受けると共に、話し合いを行

いました。その内容については記念講演当日に資料としてお配りしますので、参考に

してください。 

２００３年１０月２７日 

日南町長 

 矢 田 治 美 様                
鳥取県社会保障推進協議会 会長 藤田安一 

                 日南町社会保障推進協議会 会長 荒金 実 
                                    
                 日南町社会保障推進協議会（日南社保協）結成のお知らせ 

並びに公開質問 
 

貴職の日ごろの日南町政発展のためのご努力に対しまして敬意を表します。 

 この度、町民有志ならびに町内の職場で働く者有志により、日南町社会保障推進協議

会（略称・日南社保協）を結成いたしましたのでお知らせします。 

 さて、日南町営特別養護老人ホーム石霞苑の改築にともない、９月２９日、日南町議

会特別委員会において社会福祉法人への石霞苑の運営移行が決議されました。町民から

見てきわめて唐突の決定であり、町民や石霞苑関係者、学識経験者等の意見が十分に反

映されたものとは考えられません。 

 石霞苑の経営の民間委託は入所者とその家族が安心して利用できる介護の保障とい

う点でも、そこで働く労働者の雇用や労働条件等に重大な変更をともなうものであり、

十分な話し合いのもとに理解を得ることが必要条件だと考えます。 

 くれぐれも事を急ぐことなく慎重なる対応が行われることを願いここに申し入れる

ものです。 

 併せて下記の公開質問事項についてお尋ねするとともに、話し合いの機会を相互相談

の上、設けていただきますよう申し入れます。 
 

記 

１． ヨーロッパのユニットケアでは１対１の介護が行われていると聞いています。利用者２

人に対して介護職員１人の配置基準で職員が生きいきと働き、入所者に笑顔で接することがで

きると考えていますか。 

 

２． ２対１の介護職員配置基準によって実施される勤務体制、時間帯別の利用者に対する介

護職員の人数について明らかにされたい。又それによって十分な介護が保障できると考えてい

ますか。 

 

３． 特養の福祉法人への経営移行は、町の老人福祉に対する公的責任の放棄につながる恐れ

があります。どのような理念の下に特養の民営化を決断されたのか、また福祉施設の民営化の

利点をどのように認識されていますか。 

 

４． 民間の社会福祉施設における職員の賃金、退職者の状況、経営や運営の現状やサービス

についてどのように認識されていますか。 

 

５． 若い職員のエネルギーとベテラン職員の豊富な経験がかみ合ってこそ充実した介護が可

能となります。現在の介護保険制度の下での採算性の追求や民営化によって、経験豊富な職員

が退職に追いやられ、そのことが介護力の低下につながる事例が多く生まれています。こうし

た事にならないように法人化される石霞苑に対する助成は考えていますか。 

 

６． いわゆるホテルコスト（居住費）の算定基礎となる建設費の金額、減価償却年数等につ

いて明らかにしてください。また、法人化を予定している特養で新しく追加負担となるホテル

コストは一人あたりいくらになるか、試算の詳細をお答えください。 

  また、ホテルコスト（居住費）の徴収は避けられないものと考えていますか。徴収する場合、
低所得者に対してどのような減免措置を考えていますか。 

 

７． ホテルコストを徴収する場合に、そのホテルコストを含めた入所にかかる総費用は一ヶ

月に一人あたりどれくらいになるのか、詳細をお答えください。 

 

８． 新設される福祉法人の経営や運営に関して、公共性・公平性・透明性の確保、情報公開、

住民参加について具体的な方策を明らかにしてください。 

 

９． 日野町に建設される民間施設の定員は石霞苑の約２分の１ですが、建設費用は約４分の

１です。スケールメリットから考えると約２倍以上の高額な建設費となる根拠を明らかにして

ください。 

 

10． 本体工事 17億 3千万円以外に今後計画している備品購入や付帯工事、植栽工事等の内容、
金額を明らかにしてください。     
 

11． 建物のランニングコストの試算を明らかにしてください。 
 

12． 入所者に提供する食事は新鮮で安全な食事が第一であり、それが精神的な健康状態に大
きく影響すると考えられます。鳥取県が推奨する地産地消を取り入れ、日南町で揃えられる食

材は 100％使う考えがありますか。また一人一日あたりの食事代（朝、昼、夜）の試算と、法
人が直接雇用する調理員の配置数を明らかにしてください。 

 

13． 現在の石霞苑では部屋毎に冷暖房機器が設置されていますが、新特養においては居室部
分の冷房を必要とする利用者は自ら設置することになると聞いています。多くの入所者は介護

度が高く、高齢のために体温調節も難しいです。入所者の経済的負担など考慮すれば介護施設

として冷房機器は標準で設置すべきと考えますがいかがですか。 

 

 以上の公開質問事項に対して２００３年１１月４日までに文書にてご回答頂きますよう申し

入れます。 

 

※ 誤字脱字のため、一部訂正しております。 


